









Halle und Saalkreis.

Halle, den 3. März 1923.

Die ungelegliche Stadtanleihe.

Wo bleiben die Steuerrückzahlungen? — Jahresrag einer heimlichen Zwangsanleihe.

Auch in unserer wenig gemüthlichen Zeit gibt es noch Menschen, die mit Wortliche Jahresrag wichtiger und nützlicher Ereignisse...

Mit dem Lebensnähme im Beginn März, im Beginn März des verflochtenen Jahres eröffnete das Finanzamt den am meisten geschöpften Steuerzahlern...

Wir sind trotz der Freude nicht müde gewesen und haben ermittelt, daß die Angelegenheit bei den Finanzbehörden die...

Parteinachrichten.

Die Mitteldeckervermittlung.

des Ortsvereins Halle für Monat März findet besonderer Umständen halber bereits am Mittwoch,

dem 7. März, abends 7 1/2 Uhr, im „Volkspark“ statt.

dem 7. März, abends 7 1/2 Uhr, im „Volkspark“ statt. Oberbürgermeister Genosse Hermann Weins (Magdeburg) spricht über das Thema „Geldnot und Stäbelleben“.

Hallische Filmshow.

U. Z. Alle Frauen. Wieder einmal ein Drama aus der besten „ersten“ Gesellschaft, aber erstklassigste sein wird.

Veranstaltungen und Veranstaltungen.

Mitglieder des Städtischen Arbeitervereins Halle und angrenzender Reichsanstalten (siehe Stadtblatt). Montag abends 8 Uhr: Veranstaltung im „Schultheater“, Werlauer Straße. Wichtige Sache!

Volkshochschule. Professor Bremer wird seinen Vorträgen über „Preis Theater“ nach eine Stunde am Montag, dem 5. März, von 8 bis 9 Uhr anfallen.

Volkspark. Heute abend findet im großen Saale ein Vergnügen des Verkehrsvereins, Abteilung Theaterabend. Statt im kleinen Saal Theaterabend des Theatervereins. Monoton findet im großen Saal Ball des „Vereins der Saronia“.

Um Arbeit und Brot. Der Verordnungen werden mehr — die Arbeit wird weniger — die Lebenshaltung immer teurer. Das Gespenst der Arbeitslosigkeit. Seine Bekämpfung durch Staatsanträge.

Aus einer Verfügung des Ministers des Innern teilt der Amtliche Preussische Pressedienst mit: Der Landtag hat in seinem Beschlusse vom 4. Oktober 1922 über Maßnahmen zur Milderung einer zu erwartenden Arbeitslosigkeit angeordnet...

Die Höchstdauer der Erwerbslosenunterstützung.

Ausnahmen für darunterliegende Erwerbslose. Im Hinblick auf die Verschärfung, die der Arbeitsmarkt in den letzten Wochen erfahren hat, wird als Grund von Anweisungen...

Wieder Aufwärtsbewegung der Preise. Crop Gleichbleiben des Marktwertes.

Das Gleichbleiben des Dollarkurses in der letzten Woche scheint den Fühlern bereits langweilig zu werden. Während nach dem raschen Rückgang des Dollars vor allem die am Ausland bezogenen Waren wesentlich billiger wurden...

der Landwirtschaft wurde das Getreide verbreitet, daß der Rentner Schmeißler mit 100 000 RM. billiger werden solle. Wie wenig in den Meißlerleben bis jetzt davon zu merken ist, wird durch den Preis für ein Pfund Schmeißler (Gehädtes) illustriert: 6400 bis 6500 RM. Wie ist es da möglich, daß ein „Pauschalgeber“ das Pfund Schmeißler mit 8400 RM. anbieten kann?

Merktwertverweise ist für die Zeit vom 4. bis zum 10. März der Milchpreis der gleiche wie in der letzten Woche. Man nimmt in den Kreisen der Milch erzeuger dieselbe abwartende Haltung ein, wie fast überall. Man lebt in der trügerischen Hoffnung, daß der Dollar bald wieder steigen und neue Preisanstiege rechtfertigen werde.

Die Preise vom Wochenmarkt. Kleinhandelspreise am 3. März.

Table with 2 columns: Item name and Price. Items include Tafeläpfel, Äpfel, Kirschen, etc. Prices range from 100-150 to 1000-1600.

Bildungsarbeit des Gewerkschaftskartells.

Eine ernstere Unterstützung durch die Arbeiter notwendig! Die Bilanz von 1922.

Nach § 2 des Kartellstatuts gehört zu den Aufgaben des Gewerkschaftskartells Halle auch die Förderung des Bildungswohns. Das Gewerkschaftskartell hat auch im Jahre 1922 für dieser Aufgabe gearbeitet.

allgemeiner Bildung der Mitglieder

Im Herbst 1921 der Arbeiter-Bildungsausschuss eingesetzt worden, dem neben Vertretern des Gewerkschaftskartells und des Volksbildungsvereins auch Vertreter der beiden Arbeitervereine angehören. Der Arbeiter-Bildungsausschuss bemühte sich, neben Veranstaltungen, die mehr einem Unterhaltungscharakter genügen, auch ernsthafte kulturelle Veranstaltungen zu bringen.

schon heraus: am 29. Januar eine Vorstellung des Dramas „Die Landlung“ von Ernst Toller durch den Schauspielverein Halle; am 8. Februar einen „Münchener Abend“ unter Mitwirkung mehrerer Mitglieder des Stadttheaters; am 8. Mai ein Einheitskonzert des Stadttheaters unter Mitwirkung eines Opernsängers und einer Sängerin; im Juni, Juli und August je ein populäres Gartenkonzert des Wilhelmshöhener Orchesters im Garten des „Volksparks“; am 12. Oktober wieder einen „Münchener Abend“; am 20. Oktober im Thalia-Theater eine Aufführung des „Münchener 1918“; am 18. November wieder ein Einheitskonzert des Stadttheaters; am 27. Dezember eine Weihnachtsfeier für die Kinder und am 31. Dezember eine Silvesterfeier mit humoristischem Programm, das von Mitgliedern des Stadttheaters zur Ausföhrung gebracht wurde.

Wie im Vorjahre, will der Arbeiter-Bildungsausschuss auch in diesem Jahre seine Tätigkeit fortsetzen. Voraussetzung ist dabei, daß ihm die Unterstützung der Arbeitervereine nicht abhandelt, sondern, was ganz wesentlich ist, in weit größerem Maße als bisher, damit die Begehung Bildungswohns auch ernst genommen werden kann.

Bildungsarbeit an den Betriebsräten

leidet — was ebenfalls ausgesprochen werden muß — auch unter der Äußerungslosigkeit eines großen Teiles der Betriebsräte. Die Preis-gewerkschaftliche Betriebsrätezentrale, die als Behörde des Gewerkschaftskartells die Betriebsrätearbeiten zu bearbeiten hat, bemüht sich unaufgefordert, die Betriebsräte nach jeder Richtung hin zu unterstützen. Für die Schulung der Betriebsräte wird schon durch Vertragswerke, die auf Anregung der Zentrale an der Volkshochschule durchgeführt werden.





